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填补家电零售业信息系统标准空白
从中国家电制造业与零售业的发展历程来看，由于两者

的发展阶段不同，导致双方分工不清晰，制造业将大量人力和

物力投入到零售业。制造业在零售产业链上的延伸，就不可避

免地造成了大量重复投入，产业资源浪费，其结果必然是商品

销售成本的增加，而成本增加最终导致市场竞争力的降低，这

是目前制造业与零售业深层次的矛盾。同时零售业能力的不

配套，也使得零售商更多停留在物业经营和供应商经营阶段。

对此，国美电器总裁王俊洲表示，在我国家电产业升级转

型的关键时期，作为国内最大的电器零售企业，国美电器有责

任率先承担起解决产业现有问题、推动产业快速崛起的重任，

真正实现制造与零售的同步发展，提升制造业和零售业的国际

竞争能力。

正是基于对经济形势和行业发展的深刻判断，国美启动

了以消费者需求为导向、以供需链全面整合为核心的新型商业

模式转型，但要实现这一转型，必须首先打通企业内部、产业链

各环节，实现信息流、物流、资金流的高度对接，因此全面升级

信息化系统势在必行。

率先开启家电供需链共赢时代
未来的竞争将是供需链之间的竞争，产业链各环节将成

为一个紧密合作的利益共同体，这一点已被越来越多的企业所

认识到。对于零售企业来说，只有与供应商、消费者共赢，才能

实现长久的健康发展。近来年，国美一直在推动产业供需链的

无缝对接。新的ERP系统在提升国美核心能力的同时，打造了

与供应商之间全新的信息共享平台和协同管理平台，率先开启

家电供需链共赢时代。

缔造全球领先、中国最先进的信息化系统
国美新ERP系统首次在中国零售业范围内实现了对单店、

单品和个人的管理，其精细化管理达到了行业前所未有的程

度，为解决产业和行业难题探索出了一条行之有效的道路。

惠普全球销售副总裁史蒂夫•吉尔（STEVE GILL）也表示，

国美新ERP系统通过打造“开放、共享”的信息平台和促

进零供双方的信息化对接，不仅助力国美实现了里程碑式

的商业模式转型，而且加快了国美对市场的响应速度，使

国美能够为消费者提供更加物美价廉的产品，同时极大地

提高消费者在售前、售中和售后的购物体验。通过国际化

管理理念和先进的运营模式，国美再次显示出在中国零售

行业的领导地位。

专注消费需求 全力保障消费利益最大化
作为中国家电零售业首个以消费需求为导向的信息化系

统，国美新ERP系统极大地增强了零供双方发现、研究与共同

满足消费需求的能力，促使整个行业回归到消费者需求这一本

源上来，实现最大程度地满足消费者低成本选购产品的需求。

为全面提升消费者体验，国美也在行业内首次实现了对

物流能力、售后能力的进行实时管理，为一线销售人员提供了

完整的服务能力信息，以帮助他们能够准确的按照客户需求确

定送货和上门安装的时间，使得国美的服务能力、上游制造商

的服务能力与消费需求最大限度的结合，最大程度地提升了消

费者的体验和满意度。同时也最大限度的整合了供应链的资

源，并为进一步优化供应链的效率和服务能力打下了坚实的基

础。从国美新系统上线后统计数据来看，关于物流配送和送货

服务的客诉率大幅降低，部分分部实现了零投诉。

邹传科

国美ERP系统成功实施 首启供需链共赢时代
12月1日，国内最大的家电及消费电子零售连锁企业国美电器与中国连锁经营协会、中国家电协会、中国消费者协会，

SAP、惠普、麦肯锡及上百家全球家电制造商，在天津召开领航者ERP信息系统实施成功发布会。

发布会上，国美与参会嘉宾共同探讨了在新的产业形势下，中国家电产业如何通过“创新模式”来“启动未来”。国美电器

总裁王俊洲正式宣布国美ERP信息系统实施成功，国美将加速向以商品和客户经营为中心的商业模式转型。王俊洲表示，今

后在新的ERP系统和新的商业模式的平台经营下，国美本着为产业链降低成本、提高运营效率的原则，继续实施网络优化，构

建起城乡规模最大、均衡性最好、效率最高的网络布局，实现供应商在国美平台上的投入产出比最大化，推动零供双方的协同

发展，促使行业从追求“部分最佳”向“整体最佳”转变，进而提升我国家电产业制造与零售的竞争力。

国美总裁王俊洲

合肥拟出台公租房建设管理办法

毕业生有望不再当“蚁族”
星报讯（闻办 记者 张健） 省城新就业大

学生有望不再当蚁族。记者昨日从合肥市房

产局获悉，该市拟出台多项保障性住房政策，

新就业大学生等低收入群体阶段性住房问题

有望得到解决。

城市越建越大，新增人口越来越多。为了

保障越来越多人口的住房需求，合肥市立足区

域性大城市构建住房保障新体系，拟出台、修

订一系列保障性住房管理办法。其中，拟出台

《合肥市公共租赁住房建设管理办法》，大力发

展公共租赁住房，明确公租房的房源筹集、建

设机制、分配原则、租赁管理、退出机制等，符

合条件的城市中等偏下收入住房困难家庭、新

就业大学毕业生和创业人员的阶段性住房问

题将得到有效解决。

星报讯（记者 徐涛） 目前，合肥市合

作化路高架桥工程已进入最后扫尾阶段，

至今天（12月6日）晚间，该高架将基本具备

通车条件。不过，预计在12月10日前后，该

高架才将正式放行，实现桥上、桥下的“双

贯通”。届时，合高架、金高架、长江西路高

架，将一举实现三大快速通道的互通。

据了解，预计到今天晚间，整个合作

化路高架的桥上和地面道路都将基本具

备通车条件，仅将继续少量的零星扫尾作

业。不过，该高架的正式放行仍需等到12

月 10日前后。但无论如何，合高架都将

成为合肥城建史上，第一条当年开工建

设，当年就实现全面通车的高架工程。

据悉，合作化路高架桥北起五里墩立

交桥，南至南二环路，全长约4公里，规划

红线宽为50米，实施宽度为25.5米，双向

6车道，为城市快速路，设计车速为高架

段80公里/小时、地面段40公里/小时，工

程总投资约8亿元。其建成后不仅将大

大改善西部城区交通状况，而且可实现与

长江西路高架、金寨路高架两大高架的互

通，将使得合肥主城区、政务区、经开区的

衔接更加紧密。

垃圾堆摇身变游园
蜀山区将再添一3000平方米游园

星报讯（胡金山 陈三虎 薛辉 星级记者

徐涛） 记者从合肥蜀山区了解到，今年底到明

年初，蜀山区岳西新村内将再添一座游园，面

积约为7个标准篮球场大小。附近居民散步、

玩耍又有了新去处。

据悉，此游园位于岳西路岳西新村内，面

积约为3000平方米，曾经是一块荒地。一到

夏天便臭气熏天，刮大风时还会卷起许多白色

垃圾，附近居民对此头疼不已。今年，蜀山区

按照规划投入资金50万元，把这一荒地改造

为供居民休憩散步的游园。现在游园已经动

工，各树种已陆续迁入，各项工程已进入扫尾

阶段，预计今年底明年初即可投入使用。

合作化路高架有望10日前后正式放行

会议还透露，今冬明春，合肥计划植

树造林20万亩。“我们要的是绿量而不

是绿色，所以要尽量种植乔木，多种速生

树种和本土树种，确保树木成活率。”省

委常委、合肥市委书记吴存荣表示。

据介绍，明年合肥将突出绿化两大

水库、巢湖边岸、分水岭岭脊，南淝河源

头，机场高速、合安高速、绕城高速等道

路沿线以及四个楔形绿地规划范围等关

键区域，安排8大重点植树造林工程，造

林8.3万亩。此外，还将抓好村镇绿化和

城区绿化。

明年新建一批公园，5年后500米见绿
方兴湖、陶冲湖、坝下河等公园明年开建

“合肥有着很好的绿化基础，也是老先进了，但是不能光靠吃老本，还要加强目标引领，所以我们提出要争创国家森林城市的目标。”昨

日下午，省委常委、合肥市委书记吴存荣在合肥创建国家森林城市暨植树造林工作动员大会上说，合肥要继续做好“绿文章”。记者从会上

获悉，“十二五”期间，合肥将新增造林80万亩以上，力争2014、确保2015年达到国家森林城市建设目标，成功创建国家森林城市。

未来五年，合肥将大力实施城市公园

建设，辟建小游园、小绿地、小片林，努力

让市民出门500米见绿、1000米见一处游

园、2000米见一处公园广场。会议透露，

合肥将实行见缝插绿、见空就栽、拆墙造

绿等，向老旧小区、驻地单位、小街小巷要

绿增绿，使城区的绿地率、绿化覆盖率、人

均公共绿地面积等指标再有新提高。

据介绍，合肥将围绕创建森林城市

的奋斗目标，突出抓好“五森工程”：森林

进城、森林围城、森林上路、森林入村以

及江淮分水岭森林长城。

2012年，合肥全年计划实施222个城

区绿化项目，绿化面积1200万平米，新增

1000万平米。建设方兴湖公园、天鹅湖

畔体育公园、陶冲湖公园、坝下河公园等

一批新公园，升级改造瑶海公园等一批

老公园，推进植物园南扩工程。完成新

海大道、长宁大道、上海路、重庆路等一

批道路绿化，完善主要出城口道路绿化。

据了解，合肥将新建的公园主要位于一

些开发区、政务区、滨湖新区等区域，规划主要

依托现有的水资源，再搭配绿量、造景等建设

成以休闲、娱乐为主或健身为主题的公园。

绿化：五年后市民500米就见绿

公园：一批新公园明年开建

林地：明年合肥将再增20万亩

张新正 记者 赵莉


